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星报讯（夏长征 实习生 席阳 记者 雷

强） 毒品已然成为当今困扰社会生活最

大的祸患。今年中秋节前夕，当人们准备

过团圆节而忙碌的时候，一个名叫秦曼茹

的年轻貌美女子，却在因为贩卖毒品无奈

步入畸形人生境地而悔恨不已。

11岁时，父亲涉毒被捕

1988年初春，秦曼茹出生在宿州市一个

并不富裕的农家，有一个姐姐和一个哥哥。

秦曼茹自幼聪明可爱，父母非常疼爱她。

上世纪九十年代，父亲在城里开了一

家小吃店，几经努力，算是站住了脚，秦曼

茹也被父亲接到了身边。好几次，她看到

有人在父亲卧室的床头抽着“烟”。一次，

她忍不住问父亲：他们在咱屋里干什么？

父亲一脸严肃地呵斥她：“小孩子别多

问！”没多久，父亲被公安人员带走了。

事后，人们纷纷议论父亲是贩毒、提

供吸毒场所才被抓起来的，秦曼茹第一次

听到了“毒品”这个词语，那年她才11岁。

19岁时，她步父亲后尘

父亲被判刑后，母亲带着她来到几十

里路以外的外婆家。

时光如梭，转眼间，秦曼茹已长成一

位19岁的大姑娘了。只上到初中一年级

就辍学的她，找工作很烦心，累了干不了，

不累的钱太少。后来，她干脆窝在家里，

过起了靠母亲养活的闺中生活。

这时候，同乡薛某劝她出去玩玩，经

不住劝说的秦曼茹就这样跟随薛某去

了。在阴暗潮湿的出租屋内，秦曼茹在薛

某的劝说安排下，也躺在一张破床上，稀

里糊涂吞云吐雾起来。

事后，当听说这就是毒品时，她一下

愣住了，父亲就是这样因为毒品才坐牢

的！可此时的她已经是欲罢不能了。

2007年，在一次吸毒中她被公安人员抓

获，在经过强制戒毒后，她被判处一年半

的有期徒刑。出来后，她做过超市服务

员、营业员，但在她眼里，这些轻松的活并

不轻松，一天下来，躺在床上，浑身像散了

架似的。不久，她又对工作失去信心。

就在这时，已远嫁浙江的姐姐的小叔

子胡某通过其姐姐与秦曼茹联系，让她在

宿州给他的毒品找个买家。此前，秦曼茹

曾听姐姐说过，她这个小叔子在当地有车

有房、生活奢侈，原来他是在做毒品生意！

10年青春将在牢中度过

几日之后，她从胡某手里拿上几包毒

品海洛因，又乘火车折回到宿州市，除了

自己忍不住吸食一包外，剩下的3包都被

她通过以前认识的吸毒人员转卖了出

去。这次竟一下到手了4000多块钱，此

后，秦曼茹又第二次去了浙江。

去年6月份的一天深夜，秦曼茹和方

楠楠在宿州市东关某路口再一次进行毒

品交易时，被公安机关当场抓获。

日前，这起贩卖、非法持有海洛因毒

品案在宿州市埇桥区人民法院公开开庭

审理。最终，法院判处秦曼茹有期徒刑10

年，听完宣判，秦曼茹坐在庭审席上嚎啕

大哭，因为她知道，自己的青春将在牢中

慢慢度过……（文中人物为化名）

花季少女用十年青春为贩毒救赎
女儿11岁看着父亲因毒入狱，19岁步其后尘

其实不想走，其实我想留
“合肥最穷农民工学校”将拆迁，昨举行“最后”一次家长会

周三的下午，这个特殊的校园没有了往日的平静，一场喧闹的家长会刚刚结束，年

轻的马老师像往常一样，在批改着孩子们的作业。改着，改着，她的眼圈湿润了。想想

再过几天，自己的“单位”就不复存在了，自己的学生们将要面对一个新的环境，还有，

自己再也看不到小朱婷考第一名时高兴样了。 记者 何曙光/文 倪路/图

昨日下午，记者赶到这所曾被认为是

“合肥最穷农民工学校”的黄桥小学。

此时，学校的大门被堵得严严实实，

家长会刚刚结束。一位家长告诉记者，这

个家长会与以往不同，主要是劝自己的孩

子离开这里，到一个新的地方去。在二楼

的教学楼前，一条标有“关爱流动儿童是全

社会的共同责任！”的横幅十分醒目。

一位年轻的摄影者拿着相机在不停

地拍着跑动的孩子，此时，她已泪流满面。

破旧但显得整洁的办公室内，几个领导模

样的人正在商谈着下一步要做的事，而窗

外，几个衣着破旧的家长一直在张望着，像

在等待着什么。

学校的一位工作人员说，或许这是黄

桥小学的最后一次家长会了。

“这里的学生更需要内心的关怀！”学校

的负责人许多余说，这里从刚开始的70名

学生，已经增长到现在的123名。他们来自

四川、内蒙古、安徽各地，都是在社会最底层

工作的人的孩子。

“正是因为他们是弱势群体的孩子，我

们要更加爱护他们！”许多余说，每天早上，

他们都和公办学校一样做早操，教学和教材

安排都和公办学校一样。不仅如此，这里的

老师经常会加班，给孩子“开小灶”，陪孩子

们吃饭，给小女孩梳辫子。

“没想到（拆迁）会这么快！”这位负责人

还告诉记者，上个星期，附近一位好心的居

民问他，“这里马上要拆了，你知道吗？”他找

到辖区工业园询问情况，几天后，工业园与

区教育局达成了一致意见。

“我愿意无条件离开这里，虽然我仍然

想继续这份事业，只要孩子们的上学问题解

决了，就行！”许多余无奈地说。

庐阳区工业园党政办一位工作人员告

诉记者，拆迁这所学校是因涉及到国家重点

工程京福高铁建设项目。当日，庐阳区教育

体育局和庐阳工业区管委会联合致家长们

“一封信”，向家长告知了该校学生的学习安

置方案和实施意见。“我们承诺会让这些孩

子在义务教育阶段全部免费！”

“这里的学生更需要内心的关怀”

在教学楼左侧的教师办公室，多位家长

围在了老师的面前。“老师，我还想让孩子和

你在一起！”“孩子肯定会想死你们的，你们

还会回来吗？”几名家长一直在追问，而此

时，几位老师一脸茫然。

面对着吵闹的环境，马老师显得特别

镇定，她坐在一个角落里，用红笔在认真地

批改着孩子们之前交上来的作业。

“我最大希望就是孩子们能有好的归

宿！”马老师告诉记者，她毕业于安师大，她

拿着一张卡片告诉记者，就是这个孩子，去

年英语考了32分，今年考了91.5分。

在这张卡片上，这个孩子用铅笔写着：

“马老师，我一定会考第一名的！”而上学期，

这个孩子也给马老师送了一张卡片，上面的

内容是：“马老师，虽然我的成绩不好，但我

很喜欢你！”

记者还听到这样一件事：昨天，一名五

年级的学生听说学校要搬迁，特别画了一幅

画交给老师，画面的内容是自己和老师一起

搬进了新校园。

一位家长告诉记者，在这“最后”一次家

长会上，有人提议在场的家长愿意转学的话

举手，无一人举手。

“我还想让孩子和你在一起”

一次“沉甸甸”的家长会


